



JOEL AVILEZ LEIVA, NUEVO CONSEJERO REGIONAL POR CHOAPA

“La región necesita un liderazgo y aquí estamos los choapinos para dar el ejemplo”

ÓSCAR ROSALES CID
 La Serena

La nueva autoridad, quien debería asumir el cargo vacante que, en el Consejo Regional, dejó el ahora gobernador, Darwin Ibacache, calificó como un hecho histórico contar con una máxima autoridad oriundo de la sureña provincia, por lo que hay una gran responsabilidad al momento de ejercer el puesto.

El nuevo consejero regional por Choapa, Joel Avilez Leiva, quien ocupará el cupo que dejó vacante en el Consejo Regional, el actual gobernador, Darwin Ibacache, afirmó que no le incomoda tomar el cargo a tres años de haber postulado, pues asegura que se ha estado preparando para el nuevo rol que deberá asumir.

Profesor de historia e historiador, en la elección pasada se presentó como candidato de la DC, aunque el año pasado se desafiló de dicha colectividad, subrayó.

—¿Lo toma por sorpresa el hecho de tener que asumir como consejero regional?

“En realidad, algo se había comentado la vez anterior, cuando se eligió al gobernador suplente. Ahí ya se había insinuado mi nombre dentro de los posibles, porque en esa ocasión habría una elección y Darwin Ibacache ya sonaba ahí y se habían activado las alertas de que podía suceder, por lo que esta noticia la tomo con tranquilidad y con la responsabilidad que es asumir un cargo de representación popular y representando a mi tierra, Choapa, porque yo soy nativo de Los Vilos”.

—Usted postuló hace tres años. ¿No le incomoda asumir tres años después y por tan corto tiempo?

“Cuando uno postula está preparado. Uno lee la ley, el reglamento del gobierno regional y la composición del CORE, como las facultades que uno tiene. Al menos, una persona sería debiese hacerlo, saber en lo que se está metiendo. Yo entendí la importancia y estudié mucho para poder tomar la decisión y apoyado por el partido (DC) en esa época, lo asumí como corresponde a un ciudadano que va a una elección popular”.

—¿Cuáles van a ser sus prioridades como consejero?

“En primer lugar, tengo que informarme de los proyectos que se tienen que votar, pero seguramente va a haber una inducción, una reunión de acercamiento. Hay un equipo de apoyo también que tiene el Consejo Regional, y ahí me voy a enterar de las áreas que hay que apuntar. Pero se entiende que van en la línea en que la región históricamente ha tenido falencias, como el uso y acceso del agua, su cuidado, la sequía, como también la seguridad pública, los servicios básicos que lleguen a todos los lugares, y también me interesan las relaciones internacionales. Creo que es un elemento que tiene que



CEDEXA

desarrollar de mejor manera la Región de Coquimbo. Yo vengo del mundo de la cultura, porque soy profesor de historia e historiador, así como el deporte y que se desarrollen otras áreas la administración territorial, por ejemplo, todo lo que tenga que ver con los planes intercomunales. También la administración de los recursos que llegan para que tengan impacto en las personas”.

—Supongo que por su profesión le interesará formar parte de la comisión de Educación y Cultura.
 “Por supuesto. Pero también debo asumir las que deja el consejero Darwin Ibacache. Esa es una conversación que debo tener con él, pero evidentemente una parte importante de mi quehacer estará enfocado en el mundo de la cultura, el rescate de

nuestra identidad regional, el respeto por la historia y las tradiciones, lo que nos hace ser Región de Coquimbo dentro de nuestro país. Somos un punto en el mapa, pero ese punto tiene que mostrarse mucho más y va de la mano con otras actividades humanas y económicas”.

—A propósito de esto, ¿es partidario de que a la región se le cambie el nombre y se le ponga Región de Gabriela Mistral?

“No, no soy partidario de eso”.

—¿Por qué?

“Porque el nombre (de la región) cuando el español llega ya está. Entonces, esta zona mantiene su identidad y las personas que han hecho posible esta identidad desde la época del encuentro entre Europa y los pueblos amerindios han mantenido

el nombre, y mucha gente ha muerto también defendiendo el nombre de Coquimbo. Recordemos el (batallón) Coquimbo de la batalla de Maipú o el de la Guerra del Pacífico. Son personas de la región que murieron en el campo de batalla defendiendo a Chile, pero con la bandera de Coquimbo”.

—¿Cómo analiza tener un gobernador oriundo del Choapa?

“Esto es histórico, aunque han existido otros consejeros de Choapa, pero esto no se vivía desde el gobierno de Bernardo O’Higgins, en 1821. Desde ahí que no teníamos un gobernador de Choapa, que fue José Miguel Irrázabal, un gran patriota de la región e illapelino. Es evidente que la región necesita un liderazgo y aquí estamos los choapinos para dar ejemplo. Así que es una responsabilidad doble o triple”.

—¿Cómo lee desde afuera la destitución de la exgobernadora Krist Naranjo?

“Un triste proceso. Hay un debilitamiento de la clase política en general que viene desde hace unos 20, 25 años y lo que ha ocurrido, desde el punto de vista histórico, es que hay una decadencia y hay que recuperar los liderazgos con coherencia, informados, que tengan una instrucción mínima para poder estar a cargo de la región y todo lo que eso implica. Creo que se dio en un contexto en que las personas eran muy críticas de los partidos políticos, aunque esto no ha bajado, y se da la paradoja que gana una persona que no venía del mundo político, que es como un voto de rechazo y estando en el gobierno regional, quizás no sabía a lo que iba, porque además es un cargo nuevo”.

—¿Se está preparando para asumir?

“Sí, releí la Ley Orgánica Constitucional, estoy leyendo el reglamento y estoy pidiendo información por interno a algunos consejeros para que me vayan señalando en qué tengo que hacer hincapié para que en estos cuatro meses puedan salir adelante los proyectos de la mejor forma y no caer en ninguna aberración o falta a la ley”.

—Usted postuló por el Partido Demócrata Cristiano. ¿Ha recibido llamados de gente de la DC?

“Postulé como militante de la DC, pero el año pasado renuncié al partido, pero mis valores humanistas cristianos se mantienen. No tengo militancia pero he tenido contacto con la base del partido que me ha llamado. Pero la diligencia no lo ha hecho, pero no tengo ningún problema de que me llamen”.